



Maison paroissiale : 20 bis rue Georges Clémenceau
94600 Choisy-le-Roi - ☎ 01 43 24 25 11

Eglise Saint Louis : 1, Place de l'Eglise - Choisy-le-Roi.

Chapelle N.D. de Lourdes : 1 rue Adolphe Sannier

Email : stlouischoisy@free.fr

Décembre 2024

Edito

A la fin du mois, selon le désir du pape François, nous entrerons dans l'année Sainte 2025. Pour ce jubilé, nous sommes invités à être des « pèlerins d'espérance ». La feuille de ce mois nous présente l'événement en quelques dates et initiatives.

A nos agendas !

Sans attendre, notre diocèse se met en marche dès le 8 décembre à Saint-Maur, avec le pèlerinage à Notre Dame des Miracles. Et, à Saint-Louis, avec l'équipe solidarité, nous avons à cœur de répondre à l'invitation du pape, dès le samedi 21 décembre, en proposant aux aînés et aux isolés un temps convivial.

Ce mois nous met aussi en route vers Noël. Que l'admirable échange de l'Incarnation stimule en nous la joie et l'espérance.

Bon Avent à tous !

Dominique RAMEAU

21 décembre : une journée festive, conviviale, solidaire et intergénérationnelle

Juste quelques jours avant Noël, c'est un temps fort paroissial qui est proposé à chacun de nous. Il y en aura en effet pour tous les goûts et tous les âges !

- Tous d'abord, nos aînés seront mis à l'honneur puisqu'ils sont invités dès 11h30 pour un déjeuner (offert) suivi d'un temps convivial avec des activités
- Puis à 14h45 se retrouveront devant l'entrée de l'église les jeunes (de tous âges) et les adultes qui le souhaitent (jeunes adultes, parents, aînés) pour vivre ensemble notre **Game saison 2** : *La couronne éternelle*, une aventure gratuite, ludique et catéchétique unique !
- Enfin, toute la journée du samedi, se tiendra un stand sur la place de l'église, qui proposera plein d'idées cadeaux à prix très raisonnables et qui seront vendus au profit de la paroisse. Une vente aura aussi lieu le dimanche matin au fond de l'église. **Venez y faire un tour !**

• **Attention** : **Inscription obligatoire avant le 10.12** pour participer au repas **et jusqu'au 19.12** pour participer à l'escape-game (car le nombre de places est limité). Nous faisons aussi appel à celles et ceux qui le peuvent pour aider au bon déroulement de cette journée (aide pour préparer le repas : avant, pendant pour le service, après pour la vaisselle et le rangement... ; besoin de personnes pour aider à tenir le stand sur des créneaux de 2h, pour installer et ranger). Contacter la maison paroissiale : 01 43 24 24 76 - stlouischoisy@free.fr.

| Célébration pénitentielle de l'Avent | Nativité du Seigneur | |
|---|---|---|
| Samedi | Samedi 21 décembre 2024 | Mardi 24 décembre 2024 |
| 07 décembre 2024 | 10h-12h Confessions à Saint-Louis | 17h30 Messe avec les enfants à Notre-Dame de Lourdes (sous réserve d'ouverture) |
| 15h00 | Mercredi 25 décembre 2024 | 20h Veillée et Messe à Saint-Louis |
| à Saint-Louis | 10h30 Messe du jour de Noël à Saint-Louis | Mercredi 1er janvier 2025 |
| | | Messe à 10h30 |



JUBILE 2025 *Pèlerins d'espérance*

« 1. Le Jobel – la trompette du jubilé – va bientôt retentir. Le Pape François, fidèle à la tradition de l'Église enracinée dans les prescriptions bibliques, a déclaré 2025 « année sainte ». Il nous encourage à être « Pèlerins de l'Espérance ». Il nous invite à venir à Rome prier dans les basiliques construites sur le tombeau des Apôtres Pierre

et Paul, pour y renouveler notre foi et notre joie de suivre le Seigneur Jésus. À Rome ou ailleurs, le Saint Père appelle à profiter de ce jubilé pour marcher d'un pas plus décidé ». Ainsi débute la lettre adressée par nos évêques à chacun de nous, à l'occasion du Jubilé 2025, voulu par le pape François, sous le signe de l'Espérance, qui selon la lettre de l'Apôtre Paul aux Romains : « ne déçoit pas » (Rm 5, 5).

Pourquoi un jubilé ?

D'abord, il convient de rappeler la source biblique de cette initiative. Nous lisons dans le Livre du Lévitique : « Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé : chacun de vous réintégrera sa propriété, chacun de vous retournera dans son clan », Lévitique 25,10-12. Le Jubilé est donc une pratique très ancienne, dont nous avons peut-être aussi l'écho au début de l'évangile selon Luc : « L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, **annoncer une année favorable accordée par le Seigneur** », Luc 4:18-19.

En ce qui concerne notre Eglise, la tradition du jubilé remonte à l'année 1300. D'abord célébré tous les cinquante ans, il devient plus fréquent dès 1475.

Le Jubilé 2025 est un temps pour stimuler et renouveler en nous l'espérance chrétienne. « ... la vie chrétienne est *un chemin* qui a besoin de *moments forts* pour nourrir et fortifier l'espérance, compagne irremplaçable qui laisse entrevoir le but : la rencontre avec le Seigneur Jésus », lisons-nous au paragraphe 5 de la *Bulle d'Indiction* publiée par le pape.

Il s'avère que l'année qui approche est également celle du 1700^{ème} anniversaire du concile de Nicée durant lequel fut élaboré le symbole de la foi que nous continuons de professer dans nos célébrations.

Dans la lettre des évêques, évoquée plus haut, on note : « 11. L'affirmation de Nicée apporte quelque chose de proprement révolutionnaire quant à l'image de Dieu, à notre compréhension de l'homme, de l'Église et de son rapport au monde.... 13. Dieu fait homme en Jésus ne nous considère ni de haut, ni de loin, ni de manière impersonnelle. Sans cesser d'être Dieu, il ne craint pas de s'abaisser jusqu'à assumer notre humanité et à prendre sur lui notre faiblesse et nos péchés, pour nous en délivrer et nous restaurer dans l'harmonie où il nous avait établis, avec lui, entre nous et avec toute la création. »

Merveilleuse espérance que celle d'être à ce point considérés par Dieu qu'il se fait l'un de nous en Jésus-Christ !

« 3... L'espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu : « Qui pourra nous séparer de l'amour du Christ ? la détresse ? l'angoisse ? la persécution ? la faim ? le dénuement ? le danger ? le glaive ? [...] Mais, en tout cela nous sommes les grands vainqueurs grâce à celui qui nous a aimés. J'en ai la certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les Principautés célestes, ni le présent ni l'avenir, ni les Puissances, ni les hauteurs, ni les abîmes, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Rm 8, 35.37-39). Voilà pourquoi l'espérance ne cède pas devant les difficultés : elle est fondée sur la foi et nourrie par la charité. Elle permet ainsi d'avancer dans la vie », écrit encore le pape François.

Cette espérance, nous sommes invités à en rendre témoignage.

Pour cela, en cette année jubilaire, nous pouvons contribuer concrètement à la réalisation du **Journal de l'Espérance**. Il est destiné à nous aider à vivre pleinement le Jubilé 2025 "Pèlerins d'Espérance" dans le diocèse de Créteil, en communion avec l'Église universelle. Il rassemblera idées, témoignages, textes de référence, vidéos et autre, **pour bien vivre le Jubilé et rendre compte de ce que chacun vit, en paroisse, en famille, en mouvement ou service**. Nous sommes invités à envoyer questions, idées, témoignages, sous forme de textes, d'images, de vidéos ou de sons à :

jubile2025@eveche-creteil.cef.fr

Nous sommes invités aussi à prendre part à l'eucharistie, célébrée par notre évêque Dominique Blanchet, pour l'ouverture solennelle de l'Année Jubilaire, que le pape François a « établie » **le dimanche 29 décembre 2024** « dans toutes les cathédrales et co-cathédrales ». Elle sera célébrée à Créteil à **10h00**. (La clôture de celui-ci sera célébrée le 28 décembre 2025).

Pour notre part, nous entrerons dans cette année particulière lors de la messe du dimanche de l'Épiphanie, **le 5 janvier 2025**.

Le 02 février 2025, un rallye sera organisé à l'occasion de la Journée de prière pour la vie consacrée.

Le 13 mars 2025 à 18h, en la cathédrale de Créteil, la célébration de la Miséricorde nous offrira la possibilité de nous approcher « du sacrement de la réconciliation, point de départ irremplaçable d'un véritable chemin de conversion », selon l'expression du pape François (*Bulle d'Indiction, n°5*).

Du 21 au 26 avril 2025, les *pèlerins de l'Espérance* du diocèse, se rendront à Lourdes.

« Ce n'est pas un hasard si *le pèlerinage* est un élément fondamental de tout événement jubilaire. Se mettre en marche est caractéristique de celui qui va à la recherche du sens de la vie. Le pèlerinage à pied est très propice à la redécouverte de la valeur du silence, de l'effort, de l'essentiel. L'année prochaine encore, *les pèlerins de l'espérance* ne manqueront pas d'emprunter des chemins anciens et modernes pour vivre intensément l'expérience jubilaire » (*Bulle d'Indiction, n°5*).

Le 09 juin 2025, le moment sera venu du **Rassemblement diocésain du Jubilé pour tous**

Un grand rassemblement à vivre en famille, en paroisse, mouvement ou service, en invitant largement autour de soi. Une journée pour se rencontrer, partager, fêter et célébrer. Un temps de louange œcuménique. La célébration de l'eucharistie.

Nous pouvons proposer nos idées sur le thème de l'Espérance et notre aide sur :

jubile2025@eveche-creteil.cef.fr

Pèlerinage Notre-Dame des Miracles **Dimanche 8 décembre 2024**

Pèlerins de l'Espérance avec Marie

- Accueil des pèlerins individuels dès 13h45 à l'église Saint-Nicolas

Place d'Armes à Saint Maur des Fossés

- Temps de vénération à 14h15

- Échange et convivialité au lycée Teilhard de Chardin

• Procession vers Notre-Dame du Rosaire

- Vêpres et liturgie mariale à 17h30

En présence de Mgr Blanchet. 9 routes vous sont proposées :

• Rendez-vous et horaires sur : ***pelerinagendmiracles.blogspot.com***

Orgue et Sifflet



Bertrand CAUSSE, siffleur
Éric LEBRUN, orgue



Oeuvres de Bach, Mozart, Fauré, Bartok, Piazzolla

Un concert tout à fait hors du commun, dimanche 15 décembre à 16h30 à Saint-Louis.

Bertrand Causse, Maître siffleur, vice-champion du monde de sifflet au concours international de Sifflet (Tokyo 2018) et Grand lauréat du 1er concours français de Sifflet (Radio Classique 2017), interprète avec une virtuosité incroyable un large répertoire. Son métier de chef d'orchestre, pianiste et altiste lui confère une maîtrise musicale exemplaire pour l'interprétation des œuvres qu'il «joue» en les sifflant.

Il sera accompagné à l'orgue par Éric Lebrun, titulaire de l'église Saint-Antoine-des-Quinze-Vingt à Paris, professeur au CRR de Saint-Maur. Venez nombreux découvrir ce duo "dialectique", rencontre lumineuse et improbable entre un grand instrument de l'histoire et une voix vagabonde... **Libre participation - choisyleroi-orguecathedrale.com**

LE DENIER

Donner à l'Église donne du sens à l'existence !

La fin de l'année approche et avec elle la clôture des comptes de notre paroisse. Comme chaque fois, ce dernier mois, il nous faut relever le défi du Denier de l'Église qui permet d'assurer aux prêtres et aux différents acteurs de la mission les moyens de vivre dignement.

Donner à l'Église est d'abord un acte de simple gratitude. De l'Église, j'ai reçu et je continue de recevoir. A elle, je donne. Non pas comme un dû que j'honorerais ou une dette que je rembourserais. Mais comme l'expression joyeuse d'une reconnaissance.

Fin novembre il manque 30 300€ pour atteindre le montant de 2023 et 115 donateurs n'ont pas encore renouvelé leur don cette année.

En donnant à l'Église, c'est aussi le partage avec mes frères et sœurs dans la foi que j'honore.

Δ Quête impérée Δ

Dimanche 1^{er} décembre 2024

« En chemin vers Noël »

Samedi 14 décembre 2024

À 14h30

Cathédrale de Créteil

Dates à retenir

| | | | |
|----------|---------------|-------|--|
| Mercredi | 04 décembre | 18h00 | Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3) |
| Mercredi | 04 décembre | 20h00 | Rencontre du groupe Horizon à « la maison ». (2) |
| Samedi | 07 décembre | 09h00 | Kt 6 ^{ème} à la maison paroissiale. (3) |
| Samedi | 07 décembre | 15h00 | Célébration pénitentielle en doyenné à l'église Saint-Louis. (1) |
| Samedi | 07 décembre | 16h00 | Kt Ce2 & Cm2 à la maison paroissiale. (3) |
| Samedi | 07 décembre | 16h30 | Chapelet à l'église Saint-Louis. (1) |
| Dimanche | 08 décembre | 09h00 | 5 ^{ème} à la maison paroissiale. (3) |
| Lundi | 09 décembre | 19h00 | Le groupe « Madeleine Delbrêl » se réunira à la maison paroissiale. (3) |
| Jeudi | 12 décembre | 14h30 | Etude biblique à la maison paroissiale. (3) |
| Jeudi | 12 décembre | 15h00 | Prière à la résidence Georges Léger. (6) |
| Vendredi | 13 décembre | 20h00 | Les jeunes de l'aumônerie des lycées se retrouveront à « la Maison ». (2) |
| Samedi | 14 décembre | 14h30 | Le Kt Adultes se retrouve à la paroisse St-Leu de Thiais. (5) |
| Samedi | 14 décembre | 16h30 | Eveil à la foi à la maison paroissiale. (3) |
| Dimanche | 15 décembre | 16h30 | Concert des amis de l'orgue « Orgue et sifflet » à l'église Saint-Louis. (1) |
| Mercredi | 18 décembre | 18h00 | Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3) |
| Jeudi | 19 décembre | 15h00 | Messe célébrée à la résidence Georges Léger. (6) |
| Jeudi | 19 décembre | 18h45 | Vivre l'oraison carmélitaine à la maison paroissiale. (3) |
| Vendredi | 20 décembre | 19h00 | Les 4 ^{ème} /3 ^{ème} se retrouveront à « la Maison ». (2) |
| Samedi | 04 janvier 25 | 14h00 | Rosaire à la maison paroissiale (salle Pierre). (3) |

(1) 1 place de l'église, (2) 10 rue Rouget de Lisle, (3) 20 bis G. Clémenceau, (4) 5 rue de la Paix, Choisy-le-Roi, (5) 1 place de l'église. Thiais, (6) Avenue de Versailles.